

ANALISIS WACANA PADA PEMBERITAAN PERJALANAN DINAS GUBERNUR KALTIM KE RUSIA DI KALTIM POST

**Bayu Rolles¹
Endang Erawan²
Sabiruddin³**

Abstrak

Tipe penelitian yang digunakan dalam penelitian ini adalah menggunakan deskriptif kualitatif dengan metode analisis wacana, yaitu penelitian yang berusaha menggambarkan, menganalisa, dan menginterpretasi mengenai wacana pemberitaan. Pengumpulan data dilakukan dengan penelitian melalui kliping berita, wawancara, kepustakaan, dan penelitian dokumentasi. Data-data tersebut kemudian dianalisis secara deskriptif kualitatif dengan menggunakan metode analisis wacana model Teun A. van Dijk yang dibagi menjadi tiga struktur, yaitu teks, kognisi sosial, dan konteks sosial. Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan, dapat diketahui bahwa analisis wacana pemberitaan tentang perjalanan dinas Gubernur Kaltim ke Rusia selama tujuh hari dan termasuk hardnews. Dari segi analisis teks, isi wacana pemberitaannya mengulas perjalanan dinas yang dilakukan Gubernur Kaltim Awang Faroek Ishak ketika pembahasan RAPBD 2016 dimulai. Struktur bahasanya Kaltim lebih cenderung menggunakan bahasa dan pemilihan kata pengandaian yang cenderung metafora, seperti kata “puasa”, “tersandera” dan kata “ramai-ramai”. Pada segi kognisi sosial, Kaltim Post dalam menyajikan pemberitaannya lebih berisi kepada fakta empiris (fakta kebenaran dilapangan), fakta opini dari narasumber, kurang berimbang karena keterpihakan salah satu pihak. Pada segi analisis konteks sosial, diketahui bahwa situasi publik apatis bahkan antipati untuk menanggapi etika pejabat di Kaltim

Kata Kunci: *Analisis Wacana, Perjalanan Dinas, Metafora, Kaltim Post.*

Pendahuluan

Di era reformasi yang ditandai sebagai kebangkitan atas kebebasan pers yang turut membawa pers sebagai satu dari empat pilar Demokrasi. Di masa ini

¹ Mahasiswa Program Studi Ilmu Komunikasi, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman. Email: bayurollins@gmail.com

² Endang Erawan Staf Pengajar Program Studi Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Mulawarman

³ Sabiruddin, Staf Pengajar Program Studi Ilmu Komunikasi Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik Universitas Mulawarman